
         REPUBLICA DE CHILE 
     I.MUNICIPALIDAD DE ARICA 
  Secretaría Concejo Municipal 
        
 
 
 
 

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº12/2021 
(Conferencia vía Remota / COVID-2019)  

CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE ARICA 
Celebrada el día Martes 20 de Abril del 2021 

 

 
 

En Arica, a 20 días del mes de Abril del año 2021 y siendo las 09:10 
hrs. se inicia la Sesión Ordinaria Nº12/2021 del Concejo Municipal 
PRESIDIDA POR EL SR. CONCEJAL CARLOS OJEDA 
MURILLO, contando con la asistencia de la Concejala Sra. Miriam 
Arenas Sandoval, y de los Concejales Sres. Juan Carlos Chinga Palma, 
Patricio Gálvez Cantillano, Paul Carvajal Quiroz, Jorge Mollo Vargas, 
Daniel Chipana Castro, Sr. Jaime Arancibia y el Sr. Cristian 
Rodríguez Sanhueza. 
 
Se encuentra ausente:  
 
➢ Concejala Sra. Elena Díaz Hevia.  

➢ Alcalde Sr. Gerardo Espíndola Rojas. 

 
Actúa como Secretario del Concejo Municipal y Ministro de Fe el Sr. 
Carlos Castillo Galleguillos. 
 
 
 

TABLA A TRATAR 
 

 
 

 

1) REPORTE SEMANAL DE LA GESTIÓN MUNICIPAL PARA 
CONOCIMIENTO DEL CONCEJO. 

 

EXPONE:   Sr. Alcalde 

 
 

2) INFORMACIÓN Y APROBACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL 
RESPECTO AL PROGRAMA “YO EMPRENDO AVANZADO 
COMERCIO DIGITAL 2021” PARA EL TERRITORIO DE LA 
COMUNA DE ARICA, SEGÚN CON EL PROCEDIMIENTO DE 
INVERSIÓN REGIONAL DE ASIGNACIÓN LOCAL (IRAL); (se 

adjuntan antecedentes) 
 

EXPONE:    Sr. Antonio Breskovic, Evaluador Ex antes de FOSIS. 
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3) APROBACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL SOBRE LA 
“POLÍTICA COMUNAL DE PERSONAS MAYORES 2021 -2025”; 
(se adjuntan antecedentes) 

 

EXPONE:     Sr. Director Desarrollo Comunitario (S)  

 

 

4) APROBACIÓN DE LAS SIGUIENTES ACTAS DEL CONCEJO 
MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AÑO 2021: 

✓ ACTAS SESIONES ORDINARIAS : N°09 y 10/2021 

✓ ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA  : N°05/2021 
 

 EXPONE:    Sr. Secretario Municipal 

 
 

5) MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS EN EL 
CERTIFICADO N°10/2021 DEL PRESUPUESTO DE LA 
MUNICIPALIDAD DE ARICA; (Certificado enviado a través del 

Memorándum N°23/2021 de fecha 13/04) 
 

EXPONEN:   Srta. Secretaria Comunal de Planificación 
           Sr. Mauricio Albanes, Profesional de SECPLAN 
 

 

6) ACUERDO DEL CONCEJO MUNICIPAL PARA APROBAR LA 
MODIFICACIÓN DE ITEM DE GASTOS DE LA SUBVENCIÓN 

MUNICIPAL AÑO 2020, PARA LA AGRUPACIÓN: CONSEJO 
COMUNAL DE LA DISCAPACIDAD, SOCIAL, RECREATIVO, 
CULTURAL, DEPORTIVOS Y OTROS; SEGÚN DETALLE EN 
MEMORÁNDUM N°119/2021 DE LA SECRETARIA COMUNAL 
DE PLANIFICACIÓN; (se adjuntan antecedentes) 

 

EXPONE:    Sr. Mauricio Albanes, Profesional de SECPLAN 
 
 

7) RENOVAR PATENTES DE ALCOHOLES, FUERA DE PLAZO, 
CORRESPONDIENTE AL 1ER. SEMESTRE AÑO 2021; (se 

adjuntan antecedentes)  
 

EXPONEN:    Sra. Directora de Administración y Finanzas y; 
            Sr. Jefe de Rentas de la D.A.F. 

 
 

8) ACUERDO DEL CONCEJO AUTORIZANDO AL SR. ALCALDE 
PARA PROCEDER A LA COMPRA DENOMINADA “ADQ. 
PIEZAS PREFABRICADAS, ORD. N°294, NNR, I.M.A.”, POR UN 
VALOR DE $28.969.182.- EXENTO DE IVA, SEGÚN 
LICITACIÓN N°2585-94-LE20, DIRIGIDA AL PROVEEDOR 

EEA CONSTRUCCIONES SPA; (se adjuntan antecedentes) 
 

EXPONE:   Sr. Director de Desarrollo Comunitario (S) 
 
 

9) APROBACIÓN DE MODIFICACIONES AL “REGLAMENTO DEL 
SERVICIO DE BIENESTAR INSTITUCIONAL DEL PERSONAL 
MUNICIPAL DE LA I. MUNICIPALIDAD DE ARICA, AÑO 2021” 
(se adjuntan antecedentes) 
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EXPONEN:   Sr. Luis Cañipa Ponce, Presidente del Comité de Bienestar I.M.A. 

               Srta. Marcela Coluccio Bueno, Encargada del Servicio de Bienestar I.M.A. 
 
 

10) PUNTOS VARIOS 
 
 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 
 

 
1) REPORTE SEMANAL DE LA GESTIÓN MUNICIPAL 

PARA CONOCIMIENTO DEL CONCEJO 
________________________________________________ 
 

Sr. Secretario Municipal, manifiesta que el primer punto se retirará 
de la tabla por encontrase ausente el Alcalde titular.  
 

 
 
A continuación, antes de proceder al siguiente punto el Sr. Presidente 
(S) expone lo siguiente:  
 
Sr. CARLOS OJEDA MURILLO…quisiera como presidente de la 
mesa cumplir con el deber de informarles a ustedes que el tribunal 
calificador de elecciones de chile, acogió la causa por notable 
abandono de deberes del Alcalde Gerardo Espíndola Rojas, revocando 
la resolución inicial del TER arica, y a partir del 13 de abril deberá 
admitir a tramitación el requerimiento de notable abandono de 
deberes presentado por los concejales Carlos Ojeda Murillo, Patricio 
Gálvez Cantillano y Paul Carvajal Quiroz. Además, Don Carlos 
Castillo, quiero dejar un nuevo reclamo ante el Concejo por cuanto en 
la tabla una vez más no aparece el informe de auditoría externa del ex 
DAEM, y la respuesta que se nos dio anteriormente fue poco 
comprensible para el presidente que habla, entonces quisiera que 
usted Don Carlos me aclarara cual sería el modo para que esta 
auditoría se nos dé a conocer a los concejales… 
 
Sr. Secretario Municipal…sr. presidente, en relación a la petición 
se formuló en el concejo anterior al sr. alcalde, vamos a reiterar la 
petición para que lo coloque en tabla de acuerdo al oficio que se le 
envió…       
 
Al respecto, intervienen los siguientes Concejales Sr. Patricio Gálvez 
Cantillano, Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza, Sr. Paul Carvajal 
Quiroz, Sra. Miriam Arenas Sandoval y el Sr. Daniel Chipana Castro. 
Además, interviene la Srta. Sheref Ibáñez Toledo, Asesora Jurídica.   

 
No habiendo más intervenciones, se pasa al posterior punto. 
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2) INFORMACIÓN Y APROBACIÓN DEL CONCEJO 
MUNICIPAL RESPECTO AL PROGRAMA “YO 
EMPRENDO AVANZADO COMERCIO DIGITAL 2021” 
PARA EL TERRITORIO DE LA COMUNA DE ARICA, 
SEGÚN CON EL PROCEDIMIENTO DE INVERSIÓN 
REGIONAL DE ASIGNACIÓN LOCAL (IRAL) 
________________________________________________ 
 

Sr. Antonio Breskovic, Profesional de FOSIS, manifiesta lo 
siguiente: …” Sr. Presidente, Sra. Concejala, Sres. Concejales, 
procederé a realizar una exposición ante ustedes con los resultados de 
evaluación ex ante licitación pública N°488302 denominada 
“Programa yo emprendo Avanzado – Comercio digital 2021”, con un 
presupuesto de $17.520.000” …     
 
Continuando, el profesional procede a exponer.  
 
No habiendo intervenciones, se pasa a tomar el siguiente Acuerdo: 
 
ACUERDO Nº109/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) la Sra. 

Miriam Arenas Sandoval y los Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Paul 

Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez Cantillano, Daniel Chipana Castro, 

Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian Rodríguez Sanhueza y 

el Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo, quien preside, SE ACUERDA 

APROBAR SOBRE EL PROGRAMA “YO EMPRENDO AVANZADO 

COMERCIO DIGITAL 2021” PARA EL TERRITORIO DE LA COMUNA DE 

ARICA, EN LO SIGUIENTE:  

➢ SE PROCEDE A SELECCIONAR Y ADJUDICAR LA LICITACIÓN PÚBLICA PROGRAMA 
YO EMPRENDO AVANZADO – COMERCIO DIGITAL (IRAL) 2021, CÓDIGO DE 
LICITACIÓN 488302, A LA PROPUESTA 15-488302-00022-21, PRESENTADA 

POR CRECER PROYECCIONES LTDA, POR UN VALOR DE $ 17.520.000.- (DIECISIETE 

MILLONES QUINIENTOS VEINTE MIL PESOS). - 

  
 

 

3) APROBACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL SOBRE LA 

“POLÍTICA COMUNAL DE PERSONAS MAYORES 2021 -

2025” 
________________________________________________ 
 

Sr. Paolo Yévenes Arévalo, Director de la Dirección de Desarrollo 
Comunitario, presenta lo siguiente: … “Sr. Presidente, Sra. 
Concejala, Sres. Concejales, esto corresponde a la 3era política 
comunal del adulto mayor que estaba dentro de los lineamientos de 
esta gestión municipal para poder trabajar junto a la comunidad y en 
esta ocasión vamos a presentar brevemente algunos lineamientos 
para que ustedes y la comunidad estén en conocimiento, ahora hará 
una exposición la encargada de la oficina del adulto mayor para 
entregar mayores detalles” … 
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Sobre el tema Intervienen los siguientes Concejales Sr. Patricio Gálvez 
Cantillano, Sr. Paul Carvajal Quiroz, Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza 
y el Sr. Carlos Ojeda Murillo. Además, interviene la Srta. Daniela 
Romero Moreno, Srta. Lorena Gallardo Peralta, Profesionales de la 
Oficina del Adulto Mayor.  
 
Al respecto, se pasa a tomar el siguiente Acuerdo:  
 
ACUERDO Nº110/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) la Sra. 

Miriam Arenas Sandoval y los Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Paul 

Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez Cantillano, Daniel Chipana Castro, 

Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian Rodríguez Sanhueza y 

el Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo, quien preside, SE ACUERDA 

APROBAR LA “POLÍTICA COMUNAL DE PERSONAS MAYORES 2021 -

2025”. - 

 
 

 

4) APROBACIÓN DE LAS SIGUIENTES ACTAS DEL 
CONCEJO MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AÑO 2021: 

✓ ACTAS SESIONES ORDINARIAS : N°09 y 10/2021 

✓ ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA  : N°05/2021 

________________________________________________ 
 

Sr. Secretario Municipal, Don Carlos Castillo Galleguillos, 
manifiesta lo siguiente: …” Sr. Presidente, Sra. Concejala, Sres. 
Concejales, a cada uno de ustedes se les hizo llegar las actas 
correspondientes” ...   
 
No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo: 
 
ACUERDO Nº111/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) la Sra. 

Miriam Arenas Sandoval y los Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Paul 

Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez Cantillano, Daniel Chipana Castro, 

Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian Rodríguez Sanhueza y 

el Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo, quien preside, SE ACUERDA 

APROBAR LAS SIGUIENTES ACTAS DEL CONCEJO MUNICIPAL 

CORRESPONDIENTE AÑO 2021: 
 

✓ ACTAS SESIONES ORDINARIAS        : N°09 y 10/2021 

✓ ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA   : N°05/2021 

 
 
 

5) MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS 
EN EL CERTIFICADO N°10/2021 DEL PRESUPUESTO 
DE LA MUNICIPALIDAD DE ARICA 
________________________________________________ 
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Sr. Mauricio Albanes Gómez, profesional de la Secretaria 
Comunal de Planificación, menciona lo siguiente: …” Sr. Presidente, 
Sra. Concejala, Sres. Concejales, voy exponer ante ustedes el 
certificado de modificación presupuestaria N°10/2021, el cual se 
financiará con el reconocimiento de mayores ingresos, este contiene 
dos ítems, pero solo se verá el ítem I” … 
 
I. Reconocimiento de Mayores Ingresos.  
 

CUENTA NOMBRE CUENTA AUMENTA M$ DISMINUYE M$ 
 

05.03.002.999.005 Servicio de Aseo Comunal 
Externalizado 

177.205  

 

13.03.005.002.001 Casinos de juegos Ley N°19.995 
(Luckia Arica SA) 

52.508 
 

31.02.004.998 Cta. Distribución (ingresos ley 
casinos N°19.995) 

 52.508 

24.01.999.004.001 Servicio de Aseo comunal 
externalizado Emp. COSEMAR  

 177.205 

 
 

TOTALES 229.713 229.713 

 
Sobre el tema intervienen los siguientes Concejales Sr. Paul Carvajal 
Quiroz, Sr. Patricio Gálvez Cantillano, Sra. Miriam Arenas Sandoval, 
Sr. Carlos Ojeda Murillo, Sr. Jorge Mollo Vargas y el Sr. Cristian 
Rodríguez Sanhueza. Además, interviene el Sr. Edwin Briceño Cobb, 
Administrador Municipal.  
 
Al respecto, se pasa a tomar el siguiente Acuerdo:  
 
ACUERDO Nº112/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) la Sra. 
Miriam Arenas Sandoval y los Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Paul 
Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez Cantillano, Daniel Chipana Castro, 
Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian Rodríguez Sanhueza y 
el Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo, quien preside, SE ACUERDA 
APROBAR LAS MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS CONTENIDAS 
EN EL CERTIFICADO N°10/2021, DEL ITEM I DEL PRESUPUESTO DE LA 
MUNICIPALIDAD DE ARICA. - 

 
 
 

6) ACUERDO DEL CONCEJO MUNICIPAL PARA 
APROBAR LA MODIFICACIÓN DE ITEM DE GASTOS 
DE LA SUBVENCIÓN MUNICIPAL AÑO 2020, PARA LA 

AGRUPACIÓN: CONSEJO COMUNAL DE LA 
DISCAPACIDAD, SOCIAL, RECREATIVO, CULTURAL, 
DEPORTIVOS Y OTROS; SEGÚN DETALLE EN 
MEMORÁNDUM N°119/2021 DE LA SECRETARIA 
COMUNAL DE PLANIFICACIÓN 
________________________________________________ 
 

Sr. Mauricio Albanes Gómez, profesional de la Secretaria 
Comunal de Planificación, expone lo siguiente: …” Sr. Presidente, 
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Sra. Concejala, Sres. Concejales, esta modificación de ítem de gastos 
corresponde inicialmente a:  
 

ITEM DE GASTO SOLICITADOS POR LA AGRUPACIÓN 

Materiales de aseo y oficina 500.000 

Alimentación 950.000 

Pasajes y Movilización           50.000 

TOTAL $ 1.500.000 

 
ITEM DE GASTO CAMBIADOS POR LA AGRUPACIÓN 

Materiales de aseo y oficina 800.000 

Medicamentos  400.000 

Pasajes y Movilización           300.000 

TOTAL $ 1.500.000 

 
No habiendo intervenciones, se pasa a tomar el posterior Acuerdo: 
 
ACUERDO Nº113/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) la Sra. 
Miriam Arenas Sandoval  y los Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Paul 
Carvajal Quiroz,  Patricio Gálvez Cantillano, Daniel Chipana Castro, 
Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian Rodríguez Sanhueza y 
el Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo, quien preside, SE ACUERDA 
APROBAR LA MODIFICACIÓN DE ITEM DE GASTOS DE LA 
SUBVENCIÓN MUNICIPAL AÑO 2020, POR UN MONTO DE $1.500.000.- 
PARA LA AGRUPACIÓN “CONSEJO COMUNAL DE LA DISCAPACIDAD, 
SOCIAL, RECREATIVO, CULTURAL, DEPORTIVOS Y OTROS”; SEGÚN 
DETALLE EN MEMORÁNDUM N°119/2021 DE LA SECRETARIA 
COMUNAL DE PLANIFICACIÓN, EL CUAL SE ADJUNTA AL ACUERDO.- 

 
 
 

7) RENOVAR PATENTES DE ALCOHOLES, FUERA DE 
PLAZO, CORRESPONDIENTE AL 1ER. SEMESTRE AÑO 
2021 
________________________________________________ 
 

Sr. Jorge Chavarría, Jefe de Rentas, refiere lo siguiente: …” Sr. 
Presidente, Sra. Concejala, Sres. Concejales, de acuerdo a lo solicitado 
en el concejo pasado procederemos a revisar 13 patentes de alcohol de 
manera individual” …  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-223 Máxima 

Caballero Poma  
Depósito de 
Bebidas Alcohol. 

Av. Capitán 
avalos 2256 

Sin anotaciones  S/R 

 
Intervienen los siguientes Concejales Sra. Miriam Arenas Sandoval y 
el Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza.  
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No habiendo más intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº114/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) Sres. Juan 
Carlos Chinga Palma, Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, 
Jaime Arancibia y Cristian Rodríguez Sanhueza, SE ACUERDA 
APROBAR LA RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE ALCOHOLES A 
NOMBRE DE CABALLERO POMA MAXIMA, CON EL ROL 4-223 Y EN EL 
GIRO DE “DEPOSITO DE BEBIDAS ALCOHOLICAS”, UBICADO EN AV. 
CAPITÁN AVALOS N°2256, ARICA. - 
 

En Contra : Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval 

   Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo 

   Concejal Sr. Patricio Gálvez Cantillano 
 

Se Abstiene : Concejal Sr. Paul Carvajal Quiroz  

 
El concejal que se abstuvo en la votación justifica su decisión 
manifestando lo siguiente:  
 
SR. PAUL CARVAJAL QUIROZ…necesito contactar alguna 
información y no tengo clara la situación, y si en otro momento se 
plantea nuevamente la patente tomare una decisión, ahora me voy a 
abstener.  
 
Continuando, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-926 Mary Hernández 

Barón  

 

Minimercado  
 

Maipú 1150 Sin anotaciones NEG 

 
Intervienen los Concejales Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza y el Sr. 
Carlos Ojeda Murillo.  
 
No habiendo más intervenciones, se a tomar la siguiente Votación: 
 

A FAVOR:  Sr. Daniel Chipana Castro 
Sr. Juan Carlos Chinga Palma 
Sr. Jaime Arancibia  
Sr. Jorge Mollo Vargas  

 

EN CONTRA:    Sra. Miriam Arenas Sandoval  
Sr. Carlos Ojeda Murillo  
Sr. Patricio Gálvez Cantillano 
Sr. Paul Carvajal Quiroz  

 

SE ABSTIENE:  Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza  

 
SR. CRISTIAN RODRÍGUEZ SANHUEZA...en esta oportunidad 
me voy a abstener producto de que esta cerca de un centro de salud.  
 
El Sr. Secretario Municipal, refiere que, NO HAY 

PRONUNCIAMIENTO del Concejo y se tendría que aportar mayores 

antecedentes para que vuelva a la sala de o si no aplicar el Artículo 
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82°, letra c), de la Ley 18.965 donde el Sr. Alcalde o Alcaldesa (S), 

pasado 20 días, tiene la facultad de aprobar o rechazar este punto.   

 
A continuación, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-1283 Gabriela Gómez 

Calizaya  

 

Hotel 
 

Maipú 271 
 

Sin anotaciones S/R 
NEG 

 
No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº115/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) los Sres. 

Juan Carlos Chinga Palma, Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo 

Vargas, Jaime Arancibia y Cristian Rodríguez Sanhueza, SE 

ACUERDA APROBAR LA RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE 

ALCOHOLES A NOMBRE DE GÓMEZ CALIZAYA GABRIELA, CON EL ROL 

4-1283 Y EN EL GIRO DE “HOTEL”, UBICADO EN MAIPÚ N°271.- 
 

En Contra : Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval 

   Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo 

   Concejal Sr. Patricio Gálvez Cantillano 

   Concejal Sr. Paul Carvajal Quiroz 

 
Seguidamente, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-1376 Miguel 

Maldonado Bozo 

 

Hotel Edmu. Pérez 
Z. 280 286 

 

Sin anotaciones 
 

S/R 

 
No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº116/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) los Sres. 

Juan Carlos Chinga Palma, Paul Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez 

Cantillano, Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime 

Arancibia y Cristian Rodríguez Sanhueza, SE ACUERDA APROBAR LA 

RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE ALCOHOLES A NOMBRE DE 

MALDONADO BOZO MIGUEL ANGEL, CON EL ROL 4-1376 Y EN EL GIRO 

DE “HOTEL”, UBICADO EN EDMUNDO PEREZ ZUJOVIC 280 - 286, 

ARICA. - 
 

En contra : Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval 

   Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo 

 
Prosiguiendo, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-1377 Miguel 

Maldonado Bozo 
Resta. De Alcoh. 
Diurno, Noctur. 

Edmu. Pérez 
Z. 280 286 

 

Sin anotaciones 
 

S/R 

 
No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
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ACUERDO Nº117/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) los Sres. 
Juan Carlos Chinga Palma, Paul Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez 
Cantillano, Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime 
Arancibia y Cristian Rodríguez Sanhueza, SE ACUERDA APROBAR LA 
RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE ALCOHOLES A NOMBRE DE 
MALDONADO BOZO MIGUEL ANGEL, CON EL ROL 4-1377 Y EN EL GIRO 
DE “RESTAURANT DE ALCOHOLES DIURNO, NOCTURNO”, UBICADO 
EN EDMUNDO PEREZ ZUJOVIC  280 - 286, ARICA. - 
 

En contra : Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval 

   Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo 

 
Continuamente, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-872 Inocencia Alvarado 

Mamani 
Resta. De Alcoh. 
Diurno, Noctur. 

Esmeralda 
1196 local 53 

 

Sin anotaciones 
 

S/R 

 
No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº118/2021 

Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) la 

Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval los Sres. Juan Carlos Chinga 

Palma, Paul Carvajal Quiroz,  Patricio Gálvez Cantillano, Daniel 

Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian 

Rodríguez Sanhueza y el Sr. Carlos Ojeda Murillo, quien preside,  SE 

ACUERDA APROBAR LA RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE 

ALCOHOLES  A NOMBRE DE ALVARADO MAMANI INOCENCIA, CON EL 

ROL 4-872 Y EN EL GIRO DE “RESTAURANT DE ALCOHOLES DIURNO, 

NOCTURNO”, UBICADO EN ESMERALDA N°1196, LOCAL 53, ARICA.- 

 
Continuando, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-1428 Daniela Duran 

Cepeda  
Depósito de 
Bebidas Alcohol. 

Av. José M. 
Balma. 2263  

 

Sin anotaciones 
 

S/R 

 
No habiendo más intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº119/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) la 

Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval los Sres. Juan Carlos Chinga 

Palma, Paul Carvajal Quiroz,  Patricio Gálvez Cantillano, Daniel 

Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian 

Rodríguez Sanhueza y el Sr. Carlos Ojeda Murillo, quien preside,  SE 

ACUERDA APROBAR LA RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE 

ALCOHOLES  A NOMBRE DE DURÁN CEPEDA DANIELA ALEJANDRA, 

CON EL ROL 4-1428 Y EN EL GIRO DE “DEPOSITO DE BEBIDAS 

ALCOHOLICAS”, UBICADO EN AV. JOSE MANUEL BALMACEDA 2262, 

ARICA.- 
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Prosiguiendo, se procede a exponer la siguiente Patente:  
ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 

4-1031 Comercial 
Chinchorro Ltda.  

Resta. De Alcoh. 
Diurno, Noctur. 

Av. Raul Pey 
Casado 2861 

 

Sin anotaciones 
 

S/R 

 
Sobre el tema interviene el Concejal Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza.  
 
No habiendo más intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº120/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) los Sres. 
Juan Carlos Chinga Palma, Paul Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez 
Cantillano, Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime 
Arancibia y Cristian Rodríguez Sanhueza, SE ACUERDA APROBAR LA 
RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE ALCOHOLES A NOMBRE DE 
COMERCIAL CHINCHORRO LTDA, CON EL ROL 4-1031 Y EN EL GIRO 
DE “RESTAURANT DE ALCOHOLES DIURNO, NOCTURNO”, UBICADO 
EN AV. RAUL PEY CASADO N°2861, ARICA. - 
 

En Contra : Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval 
  

Se Abstiene : Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo 

 
El concejal que se abstuvo en la votación justifica su decisión 
manifestando lo siguiente:  
 
SR. CARLOS OJEDA MURILLO…me abstengo porque de alguna 
manera me explica la dificultad, pero por otro lado no me deja con 
claridad digamos si efectivamente esto ha sido así. 
 
Seguidamente, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-1032 Comercial 

Chinchorro Ltda. 

 

Discoteca Av. Raúl Pey 
Casado 2861 

 

Sin anotaciones 
 

S/R 

 
No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº121/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) la Concejala 
Sra. Miriam Arenas Sandoval y los Sres. Paul Carvajal Quiroz, 
Patricio Gálvez Cantillano, Cristian Rodríguez Sanhueza y el Sr. 
Carlos Ojeda Murillo, quien preside, SE ACUERDA NO RENOVAR LA 
PATENTE DE ALCOHOLES A NOMBRE DE COMERCIAL CHINCHORRO 
LTDA, CON EL ROL 4-1032 Y EN EL GIRO DE “DISCOTECA”, UBICADO 
EN AV. RAUL PEY CASADO N°286, ARICA. - 
 

A favor :  Concejala Sr. Daniel Chipana Castro 

   Concejal Sr. Juan Carlos Chinga Palma 

   Concejal Sr. Jaime Arancibia 

   Concejal Sr. Jorge Mollo Vargas 

 
Continuando, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-1270 Dayse Seguel 

 

Av. Rafael 
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Suarez  Hotel Soto. 488-490  Sin anotaciones S/R 

No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº122/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) los Sres. 

Juan Carlos Chinga Palma, Paul Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez 

Cantillano, Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime 

Arancibia y Cristian Rodríguez Sanhueza, SE ACUERDA APROBAR LA 

RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE ALCOHOLES A NOMBRE DE 

SERVICIO DE HOTELERIA EIRL DAYSE PATRICIA SEGUEL SUAREZ, 

CON EL ROL 4-1270 Y EN EL GIRO DE “HOTEL”, UBICADO EN AV. 

RAFAEL SOTOMAYOR 488 -490, ARICA. - 
 

En Contra : Concejala Sr. Carlos Ojeda Murillo 
  

Se Abstiene : Concejal Sr. Miriam Arenas Sandoval 

 
La concejala que se abstuvo en la votación justifica su decisión 
manifestando lo siguiente:  
 
SRA. MIRIAM ARENAS SANDOVAL…me abstengo porque yo sé 
que es un hotel que se dedica a la hotelería y todo esto, pero no voy a 
votar a favor porque deberían de cumplir con las normas. 
 
Prosiguiendo, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-1090 Comercial 

Tarapacá S.A. 

 

Hotel Carretera 
Azapa 3221 

 

Sin anotaciones 
 

S/R 

 
No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº123/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) los Sres. 

Juan Carlos Chinga Palma, Paul Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez 

Cantillano, Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime 

Arancibia y Cristian Rodríguez Sanhueza, SE ACUERDA APROBAR LA 

RENOVACIÓN DE LA PATENTE DE ALCOHOLES A NOMBRE DE 

COMERCIAL TARAPACA S.A, CON EL ROL 4-1090 Y EN EL GIRO DE 

“HOTEL”, UBICADO EN CARRETERA AZAPA 3221, ARICA. - 

En Contra : Concejala Sr. Carlos Ojeda Murillo 
  

Se Abstiene : Concejal Sr. Miriam Arenas Sandoval 

 
La concejala que se abstuvo en la votación justifica su decisión 
manifestando lo siguiente:  
 
SRA. MIRIAM ARENAS SANDOVAL…a mi hay dos cosas que no 

sé, porque ósea una cosa es pagar y otra cosa es presentar el 

certificado de antecedentes, lo que esta gente no hizo, no presentaron 

los papeles de antecedentes y lo otro es que yo me imagino que este 
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hotel es uno de los hoteles que ha ganado o tendrá que ganar más 

plata si es residencia sanitaria.   

Seguidamente, se procede a exponer la siguiente Patente:  

 
ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 

4-1424 
 

Nash SPA. Resta. De Alcoh. 
Diurno, Noctur. 

Av. Chile 
1204 L-11/B 

 

Sin anotaciones 
 

S/R 

 
Sobre el tema interviene el Concejal Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza.  
 
No habiendo más intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo:   
 
ACUERDO Nº124/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) los Sres. 
Juan Carlos Chinga Palma, Paul Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez 
Cantillano, Daniel Chipana Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime 
Arancibia, Cristian Rodríguez Sanhueza y el Sr. Carlos Ojeda Murillo, 
quien preside; SE ACUERDA APROBAR LA RENOVACIÓN DE LA 
PATENTE DE ALCOHOLES A NOMBRE DE NASH SPA., CON EL ROL 4-
1424 Y EN EL GIRO DE “RESTAURANT DE ALCOHOLES DIURNO, 
NOCTURNO”, UBICADO EN AVDA. CHILE 1204 L11/B, ARICA. - 
 
En Contra : Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval 

 
Por último, se procede a exponer la siguiente Patente:  
 

ROL NOMBRE ACTIVIDAD DIRECCIÓN CERT. DE ANTECED. J.V 
4-1404 Di Guayaba Rest. 

Pub Karaoke SPA  
Resta. De Alcoh. 
Diurno, Noctur. 

Arturo Prat 
Chacón 338 

 
 

Sin anotaciones 
 
 

S/R 

 
No habiendo intervenciones, se toma el siguiente Acuerdo: 
 
ACUERDO Nº125/2021 
Por la mayoría de los Concejales vía online (vía remota) los Sres. 
Juan Carlos Chinga Palma, Paul Carvajal Quiroz, Daniel Chipana 
Castro, Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia y el Sr. Cristian 
Rodríguez Sanhueza; SE ACUERDA APROBAR LA RENOVACIÓN DE LA 
PATENTE DE ALCOHOLES A NOMBRE DE DI GUAYABA RESTAURANT 
PUB KARAOKE SPA., CON EL ROL 4-1404 Y EN EL GIRO DE 
“RESTAURANT DE ALCOHOLES DIURNO, NOCTURNO”, UBICADO EN 
ARTURO PRAT CHACON N°338, ARICA. - 
 
En Contra : Concejala Sra. Miriam Arenas Sandoval 

   Concejal Sr. Carlos Ojeda Murillo 

   Concejal Sr. Patricio Gálvez Cantillano 

 
 
 

8) ACUERDO DEL CONCEJO AUTORIZANDO AL SR. 
ALCALDE PARA PROCEDER A LA COMPRA 
DENOMINADA “ADQ. PIEZAS PREFABRICADAS, ORD. 
N°294, NNR, I.M.A.”, POR UN VALOR DE $28.969.182.- 
EXENTO DE IVA, SEGÚN LICITACIÓN N°2585-94-LE20, 
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DIRIGIDA AL PROVEEDOR EEA CONSTRUCCIONES 
SPA 
________________________________________________ 

Srta. Carolina Tobar Araya, Profesional de la DIDECO, expone lo 
siguiente: …” Sr. Presidente, Sra. Concejala, Sres. Concejales, esto 
corresponde a la solicitud de adquisición de piezas prefabricadas, 
Ord. N°294, el cual se presentaron 2 oferentes, el oferente EEA 
CONSTRUCCIONES SPA y VICTOR MONTENEGRO VASQUEZ E 
HIJOS Y COMP., queremos señalar que, a quien se le adjudicó la 
licitación cumplía con los 3 criterios de evaluación, cumplió con todos 
los antecedentes, tuvo un menor plazo de entrega y su valor fue 
menor, y esto corresponde al oferente EEA CONSTRUCCIONES SPA, 
por ende, sugerimos la aprobación del concejo para adjudicar a esta 
empresa la compra” …  
 
Sobre el tema intervienen los siguientes Concejales Sr. Paul Carvajal 
Quiroz, Sr. Cristian Rodríguez Sanhueza, Sr. Patricio Gálvez 
Cantillano, Sr. Carlos Ojeda Murillo y el Sr. Juan Carlos Chinga 
Palma. Además, interviene el Sr. Arturo Butrón Choque, Director de 
Control y la Sra. Nevenka Aguilera Cuadra, Directora de la DAF.   
 
Al respecto, se toma el siguiente Acuerdo:  
 
ACUERDO Nº126/2021 
Por la unanimidad de los Concejales vía online (vía remota) la Sra. 
Miriam Arenas Sandoval y los Sres. Juan Carlos Chinga Palma, Paul 
Carvajal Quiroz, Patricio Gálvez Cantillano, Daniel Chipana Castro, 
Jorge Mollo Vargas, Jaime Arancibia, Cristian Rodríguez Sanhueza y 
el Sr. Carlos Ojeda Murillo, quien preside; SE ACUERDA AUTORIZAR 
AL SR. ALCALDE PARA PROCEDER A LA COMPRA DENOMINADA “ADQ. 
PIEZAS PREFABRICADAS, ORD. N°294, NNR, I.M.A.”, POR UN VALOR 
DE $28.969.182.- EXENTO DE IVA, SEGÚN LICITACIÓN N°2585-94-
LE20, DIRIGIDA AL PROVEEDOR EEA CONSTRUCCIONES SPA. - 

 
 
 

9) APROBACIÓN DE MODIFICACIONES AL 
“REGLAMENTO DEL SERVICIO DE BIENESTAR 
INSTITUCIONAL DEL PERSONAL MUNICIPAL DE LA I. 
MUNICIPALIDAD DE ARICA, AÑO 2021” 
________________________________________________ 
 

Sr. Secretario, manifiesta lo siguiente: …” Sr. Presidente, Sra. 
Concejala, Sres. Concejales, el punto N°9 se retira de la tabla porque 
hay un artículo que tienen que analizar detalladamente los abogados, 
se presentará en la próxima sesión de concejo” …  
 
Continuando, se pasa al siguiente punto.    
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10) PUNTOS VARIOS  
__________________________ 

 
SR. CRISTIAN RODRÍGUEZ SANHUEZA  
 
 

A) TEMA: COMPUTADORES  
 
Dando inicio, el concejal expone lo siguiente: …considerando la 
necesidad de nuestros alumnos que requieren impresión de sus 
trabajos y tareas, se solicita poner a disposición un equipo de 
computación e impresora en algún recinto municipal o junta de 
vecinos para facilitar el cumplimiento de sus deberes escolares… 
 

B) TEMA: REPARACIÓN 
 
Continuando, el concejal menciona lo siguiente: …debido a la 
falta de iluminación en un tramo del borde costero de playa 
chinchorro entre las calles Eilat Con Ingeniero Raúl Pey, solicito 
la reparación de las luminarias correspondientes, toda vez que 
resultaría riesgoso para la integridad física de quienes transitan 
por el sector… 
 

C) TEMA: ILUMINACIÓN  
 
Seguidamente, el concejal manifestó lo siguiente: …en línea de la 
preocupación de los vecinos de la Población Juan Noé C., para 
abordar la temática de delincuencia que se ven expuestos a 
diario, sería pertinente mejorar la iluminación de algunos 
sectores de conflicto para aumentar la sensación de seguridad; 
 

➢ Comienzo de la Plaza Diego Portales con Barros Arana. 
➢ Pasaje 11 entre Avenida Argentina y Ronald Ross. 
➢ Pasaje 15 entre Barros Arana y Alexis Carriel. 

 
D) TEMA: ALCANTARILLADO 

 
Finalizando, el concejal presentó lo posterior: ...en atención de 
la preocupación de los vecinos del sector Eugenio Guerra, entre 
Oscar Belmar y Tobalaba, debido a que se encuentra descolgada 
una cámara de alcantarillado, donde se producen malos olores 
y donde escurren aguas grises dañando el terreno, lo cual, 
podría afectar las viviendas cercanas, se solicita se oficie a 
Aguas del altiplano su reparación… 
 

 

SR. PATRICIO GÁLVEZ CANTILLANO  
 
 

A) TEMA: GASTOS  
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Iniciando, el concejal manifiesta lo siguiente: …quiero solicitar 
nuevamente que se me entregue la información por separado de 
los gastos en medios de comunicación a nivel local, como por ej.; 
diario la estrella, radios, televisión, etc…     

B) TEMA: ENCASILLAMIENTO  
 
Siguiendo, el concejal refiere lo posterior: …es importante 
mencionar sobre el encasillamiento dentro de la municipalidad, 
que se transparente o que alguien lo explique en el concejo para 
que los funcionarios municipales estén en conocimiento… 
 

C) TEMA: EXPOSICIÓN  
 
Prosiguiendo, el concejal mencionó lo siguiente: …solicito una 
exposición ante el concejo municipal de los “Proyectos de 
pavimentos participativos” …   
 

D) TEMA: TRANSPARENCIA  
 
Para finalizar, el concejal expuso lo siguiente: …por último, 
quiero felicitar a los concejales que levantaron la voz, fuimos al 
TER a tratar de transparentar lo que estaba pasando en la 
municipalidad, muchos se rieron y dijeron que no había 
posibilidad, pero ahora la ley está hablando, espero que se 
transparente la verdad… 

 
 

SR. PAUL CARVAJAL QUIROZ  
 
 

A) TEMA: OMISIÓN  
 
Comenzando, el concejal se refiere a lo siguiente: …solicito que 
se oficialice a la directora de planificación y de administración y 
finanzas, la omisión de información de saldo inicial de caja, 
además solicito los movimientos presupuestarios.  A modo de 
pagos, como ejemplo el 01 enero 2021 por $1.735.000.000 por la 
empresa COSEMAR, del cual $2.600.000.000 por compromiso 
y servicio en conceptos de parques y jardines, hay deudas de 
empresas que no fueron señaladas en la presentación del saldo 
inicial de caja, estamos hablando de miles de millones y quiero 
saber de quienes son las responsabilidades a causa de la omisión 
de esta información... 
 

B) TEMA: FACTURAS IMPAGAS  
 
Seguidamente, el concejal manifestó lo siguiente: …el 31 de julio 
del 2020, la Sra. Eliana del Pilar envía un correo por un 
incumplimiento de pago en sus facturas desde el ex DAEM, 
donde el excedente es sobre los 20 millones de pesos, se presentó 
ante el concejo el 09 de marzo y la Sra. Carolina Díaz Pizarro no 
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ha dado respuesta ni por oficio ni por correo. Solicito el estado 
de cuentas por proveedores y facturas impagas por parte del 
municipio… 
 

C) TEMA: CONTENEDORES  
 
Continuando, el concejal expone lo siguiente: …solicito 
nuevamente los contenedores de basura en el sector de caleta 
vítor, esta solicitud aún no ha sido respondida y la presente el 
05 de enero del 2021… 
 

D) TEMA: VERTEDERO MUNICIPAL  
 
Continuamente, el concejal presenta lo siguiente: …solicite el 12 
de enero la información de la situación por la pavimentación en 
el recorrido de los camiones hacia el vertedero municipal, y no 
habido respuesta. Solicito dar énfasis a este punto que dificulta 
el tiempo de funcionamiento a los vehículos de recolección de 
residuos domiciliarios... 
 

E) TEMA: ALAMBRADO  
 
Prosiguiendo, el concejal manifiesta lo siguiente: …solicito 
nuevamente sacar el alambrado que está en un espacio público 
afuera del regimiento motorizado Rancagua. La dirección de 
obras municipales sí emitió un informe y se tiene que retirar este 
alambrado, esta solicitud la hice el año 2019 y el alcalde nunca 
hizo las gestiones pertinentes, luego nuevamente mencione el 
punto el 19 de enero del 2021… 
 

F) TEMA: POSTACIONES  
 
A continuación, el concejal refiere lo siguiente: …el caso de las 
postaciones de luz en playa chinchorro y las machas, yo también 
lo presente el 04 de mayo del 2019 y 16 de diciembre del 2020 y 
no hubo respuesta por parte del alcalde. Lo volví a presentar el 
01 de febrero y 02 de febrero del presente año y no habido 
respuesta. Solicito nuevamente si existe algún trabajo en el 
recambio de este... 
 

G) TEMA: DESVINCULACIÓN  
 
Siguiendo, el concejal menciona lo posterior: …solicito el estado 
de cuenta de personas desvinculadas desde el municipio durante 
el 2020 y 2021, este punto lo mencione el 02 de febrero del 2021, 
a la fecha no habido respuesta... 
 

H) TEMA: PAGOS  
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Avanzando, el concejal expuso lo siguiente: …solicito la 
información por conceptos de pagos de medios de comunicación 
desde septiembre del 2020 a la fecha…  
 

I) TEMA: CASO SOCIAL  
Por último, el concejal le cede minutos de su espacio a la Sra. 
Pilar Zapata, presidenta de la galería Manuel Rodríguez, donde 
da a conocer su caso y rendiciones que se están trabajando del 
año 2019…  

 
 

SR. JUAN CARLOS CHINGA PALMA 
 
 

A) TEMA: DISCAPACIDAD  
 
Inicialmente, el concejal expresa lo siguiente: …a nombre de la 
unión comunal de personas con discapacidad la (UNCODIPED) 
solicito estacionamiento para la discapacidad frente al hospital 
con la ocupación de (5) calzos. Señalar que la petición fue 
comprometida por el alcalde desde agosto de 2019 y a la fecha 
no ha cumplido... 
 

B) TEMA: PETICIONES  
 
Continuando, el concejal presentó lo siguiente: …los vecinos y la 
junta vecinal N° 54 sica sica, solicita lo que indica: 
 

➢ Reposición de una señalética de transito que indicaba con 
flecha salida de vehículos y que ahora esta caída en un lugar 
de alto tráfico vehicular, ubicada en calle Renato Rocca 
esquina bella esperanza. 
 

➢ Aseo y falta de regadío en el parque sica sica, que pide a 
gritos el agua, no se cumple ese deber. 

 

➢ Reposición de luminarias en mal estado en el parque sica 
sica ubicado en Chapiquiña esquina bella esperanza. 

 

➢ Girar luminarias de una cancha del parque sica sica que 
alumbran hacia una barraca (puyangue) y no a la cancha 
como se debe. 

 
C) TEMA: INFORME  

 
Seguidamente, el concejal mencionó lo siguiente: …solicito 
informe de beneficiados, cantidades y forma de entrega de 
alimentos por la campaña vamos chilenos liderada por don 
Francisco... 
 

D) TEMA: SUBVENCIÓN  
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Continuamente, el concejal refiere lo siguiente: …solicito se me 
informe cuanto es el saldo que queda de la segunda subvención 
que entrego el gobierno para la ayuda solidaria de la gente en 
tiempo de pandemia, en que se está gastando actualmente... 
 

E) TEMA: EDUCACIÓN  
Siguiendo, el concejal manifestó lo posterior: …solicito se me 
informe como y cuando se paga la devolución millonaria de 
dineros al ministerio de educación por concepto de planes y 
programas no realizados por la municipalidad… 
 

F) TEMA: BOMBEROS  
 
Prosiguiendo, el concejal expone lo siguiente: …solicito 
subvención urgente y extraordinaria para el funcionamiento del 
cuerpo de bomberos de arica el que ya no da abasto para operar 
correctamente en arica... 
 

G) TEMA: VEHÍCULO  
 
A continuación, el concejal se refirió a lo siguiente: …solicito 
levantamiento de auto que se encuentra abandonado hace meses 
en Avda. Ginebra con pasaje Cannes, población Poconchile, 
vehículo patente RN 5383 Mazda 526 color plomo… 
 

H) TEMA: CONTAMINACIÓN  
 
Avanzando, el concejal menciona lo siguiente: …solicito que 
mediación vecinal y el departamento de medio ambiente, 
atiendan caso de presencia de (10) perros al interior de una 
vivienda ubicada en Agustín Marin #4008 el que genera un foco 
insalubre y contaminación acústica permanente. A ello se suma 
la presencia de palomas que contaminan el lugar con fecas que 
hace insoportable el paso de personas… 
 

I) TEMA: REUNIÓN  
 
Finalmente, el concejal manifiesta lo siguiente: …solicito 
reunión extraordinaria para tratar los siguientes puntos: 
 

➢ Informe trimestral por parte del contralor municipal. 
➢ Resultado de auditoria externa pendiente.  
➢ Situación del ex DAEM, devoluciones-pago proveedores 

entre otros con cargo financiero. 
 
 

SR. JAIME ARANCIBIA  
 
 

A) TEMA: OPINIÓN  
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Como único punto, el concejal se refiere a lo siguiente: …Colega 
Ojeda, ya estamos en el término de nuestra función como 
concejales, pero te quiero pedir algo, cuando estamos tratando 
un punto tu rápidamente te preocupas de Santiago, o mejor 
dicho del presidente, nosotros tenemos una tabla y 
preocupémonos de eso, enfoquémonos en arica, en lo que está 
sucediendo acá, eso te pido Carlos Ojeda…   

SR. DANIEL CHIPANA CASTRO  
 
 

A) TEMA: AYUDA SOCIAL  
 
Comenzando, el concejal presenta lo siguiente: …quiero reforzar 
lo que ha planteado Bomberos de Chile, tenemos que solucionar 
el tema de la subvención, por lo tanto, solicito que en el próximo 
concejo municipal se pueda presentar la subvención para 
entregárselas a la Compañía de Bomberos. Además, quiero 
señalar que este año no se realizó el carnaval “andino con la 
fuerza del sol” y eso quiere decir que nos ahorramos una gran 
cantidad de dinero, y me gustaría que esos dineros fueran 
destinados para las instituciones de siempre han trabajado en 
beneficio de la comunidad…  
 

B) TEMA: LOMOS DE TORO  
 
Seguidamente, el concejal expone lo siguiente: …quiero 
referirme al accidente que hubo en Ignacio de Loyola, donde 
murió una persona, solicito que se oficie a quien corresponda 
para que se proceda a instalar los lomos de toros en el sector, no 
es el primer accidente que ocurre en ese sector y los lomos de 
toros de plástico no tienen la misma duración…  
 

C) TEMA: SIN PRONUNCIAMIENTO  
 
Finalizando, el concejal manifestó lo siguiente: …quiero 
mencionar que me tome el tiempo para leer un artículo que 
habla sobre el fallo de la causa que emitieron tres concejales en 
la comuna de arica, Ojeda, Gálvez y Carvajal, a mí me parece 
interesante lo que habla este artículo. Pero quiero señalar que 
yo estoy preocupado porque en agosto del año 2019 un grupo de 
concejales (incluyéndome) nos dirigieron a la contraloría 
general de la republica a que se pronunciaran referente al tema 
de la auditoria del EX DAEM, hasta la fecha no hay 
pronunciamiento sobre el recurso que se colocó en su momento 
sobre los $4.500.000.000 de pesos que faltaban en el DAEM, al 
tiempo después volvimos a recurrir a la contraloría con la 
auditoria final en nuestras manos que revelaban los 
$9.000.000.000 de pesos, hasta la fecha tampoco hay 
pronunciamiento, entonces uno ya empieza a perder esperanzas 
en instituciones que deberían tener pronunciamientos, por lo 
tanto, yo alabo el pronunciamiento del TER y me preocupa que 
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otras instituciones que están más cercas no tengan 
pronunciamientos…       
 

 

SR. CARLOS OJEDA MURILLO 
 
 

A) TEMA: SERVICIO LOCAL CHINCHORRO  
Dando inicio, el concejal expuso lo siguiente: …solicito que en el 
próximo concejo este presente el representante del Alcalde Don 
Pablo Orellana para entregar información con respecto a la 
vinculación entre el municipio y el servicio local chinchorro que 
está encargado actualmente por administrar la educación de 
Arica… 
 

B) TEMA: JUNTA VECINAL  
 
Terminando con sus puntos, el concejal menciona lo siguiente: … 
solicito que se dé respuesta a la junta vecinal "Vista al Mar" que 
ha hecho la denuncia a través de una carta enviada por la Sra. 
Felicidad Vertiz, presidenta de la comisión electoral, para que se 
cumplan los requerimientos que están haciendo a la delegación 
norte, para agilizar el proceso electoral de esta junta vecinal, 
que se encuentra en un evidente estado de abandono y expuesta 
a la delincuencia. Solicito que la delegación norte, pueda dar 
todas las facilidades para que se haga la pronta elección a la 
nueva directiva… 
 

 
 
Se levanta la sesión a las 14:15 hrs. 
 

Esta sesión tiene una duración de cinco horas con cinco minutos, 
cuyas intervenciones quedan grabadas en la página 
www.municipalidad.cl (conferencia vía remota) y están a disposición 
de los Concejales al momento que lo requieran. 
 
 
 
 
 
 
 
                              CARLOS  OJEDA MURILLO  
        Concejal      

   Presidente Concejo Municipal (S) 
 
 
 
 
 

http://www.municipalidad.cl/
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CARLOS CASTIILO GALLEGUILLOS 
    Secretario Concejo Municipal 
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